

EN 2020, LA CHARENTE-MARITIME ACCUEILLE LE TOUR DE FRANCE !

Un évènement sportif et médiatique planétaire

Le Tour de France, créé en 1903, est la plus grande et prestigieuse des épreuves cyclistes internationales. C'est un monument de notre patrimoine. L'épreuve se déroule chaque année au mois de juillet, se compose de 21 étapes réparties sur une période de 23 jours et couvre près de 3 500 kilomètres.

Suivi par 15 millions de téléspectateurs à chaque étape dans 190 pays, le Tour est l'évènement sportif le plus médiatisé au monde. 2020 sera l'année de la 107^{ème} édition du Tour.

Cette nouvelle édition partira de Nice et arrivera à Paris une semaine plus tôt qu'à son habitude, du fait de la proximité des Jeux Olympiques de Tokyo.

Chaque année, plus de 300 collectivités locales se portent candidates pour accueillir "La Grande Boucle". Territoire pionnier du vélo-tourisme, dynamique en matière de pratiques sportives et d'évènements sportifs et porteur d'un patrimoine exceptionnel, **notre département s'est donc naturellement porté candidat à l'accueil de cet évènement sportif majeur.** C'est une formidable opportunité pour promouvoir nos richesses naturelles et culturelles et rassembler les charentais-maritimes autour d'un évènement d'ampleur.

Cela fait plus de 20 ans que le Tour n'est pas passé en Charente-Maritime.

Compte tenu de l'importance de la caravane et du nombre de suiveurs, les retombées sont considérables et se traduisent par une visibilité médiatique, l'arrivée de dizaines de milliers de spectateurs et des bénéfices pour l'économie locale.

Les retombées sont estimées à dix fois l'engagement financier consenti !

Le Tour est aussi une magnifique vitrine, campagne de promotion exceptionnelle pour les territoires, appuyée par de belles images aériennes et une mise en valeur des paysages.



1 ÉTAPE DE 3 JOURS : LUNDI 6, MARDI 7 & MERCREDI 8 JUILLET 2020

Baptisée "L'ÉCHAPPÉE MARITIME"

Le Dimanche 5 juillet, en fin de journée, le département accueillera le Tour de France 2020 durant trois jours selon le programme suivant :

- Lundi 6 juillet // Journée de repos.
- Mardi 7 juillet // Étape Île d'Oléron >> Île de Ré.
- Mercredi 8 juillet // Départ de Châtelaiillon-Plage vers Poitiers.

MOBILISATION DES CHARENTAIS-MARITIMES ...

Autour d'un programme évènementiel et promotionnel

À l'occasion de ce bel évènement populaire, le Département souhaite ...

- **Mobiliser l'ensemble des charentais-maritimes** et créer ainsi un grand moment de rassemblement populaire.
- **Promouvoir et développer la pratique du vélo**, en profitant de l'aura du Tour pour sensibiliser aux bénéfices de ce mode de déplacement écologique, économique et bon pour la santé.
- **Valoriser**, au plan national et international, les richesses, attraits et atouts (*infrastructures, patrimoine naturel et culturel ...*) de **la Charente-Maritime**.

Ainsi pendant les trois jours du Tour en Charente-Maritime, un programme évènementiel et promotionnel sera mis en place : Fan-zone, villages du Tour aux deux départs avec stands de produits locaux ainsi que diverses animations culturelles et sportives, soirées dédiées, distribution d'objets promotionnels marqués "L'Echappée Maritime" ... etc.

UN PROGRAMME D'ANIMATIONS D'OCTOBRE 2019 À JUILLET 2020

Pour associer tous les Charentais-Maritimes à la fête !

Dès le mois d'octobre 2019 et chaque mois jusqu'à l'arrivée du Tour en juillet 2020, des temps forts seront organisés pour associer au mieux les charentais-maritimes à l'évènement : Table ronde, dossier spécial vélo dans le magazine de la Charente-Maritime, expositions, actions avec les écoliers, les collégiens, les cyclotouristes, actions à destination du grand public ... etc.

UN APPEL À PROJETS POUR SOUTENIR LES INITIATIVES LOCALES

Dossier à télécharger en ligne sur le site du Département

Et pour que cette grande fête sportive et populaire rayonne le long du tracé du Tour et dans toute la Charente-Maritime, le Département encouragera et soutiendra les initiatives locales qui contribueront à l'animation de l'évènement, y compris en amont, via un appel à projets. Ce programme valorisera l'image de notre destination et du vélo, en accompagnant les Communes, clubs sportifs, associations, comités des fêtes, établissements scolaires, médico-sociaux, culturels ... etc.

LES ROUTES ET LA LOGISTIQUE

Des aménagements à prévoir pour satisfaire le cahier des charges de la compétition

Le tour empruntera essentiellement des routes départementales et, ponctuellement, quelques routes communales. L'organisateur a souligné le bon état général de ces voies, quelques aménagements seront néanmoins nécessaires pour satisfaire complètement le cahier des charges de la compétition, en particulier l'adaptation de ronds-points.

Les départs et arrivées de cette grande course supposent une mise en œuvre logistique importante, assurée en grande partie par Amaury Sport Organisation ASO, organisateur de la course. Toutefois, **des opérations logistiques devront être prises en charge par le Départements et les acteurs locaux** (*barriérage, fourniture d'électricité, signalisation ...*).

CHIFFRES CLÉS

Partenariat ASO / Programme événementiel et promotionnel / animation et appel à projets ...

- Pour l'organisation de cet évènement en Charente-Maritime, le partenariat avec ASO s'élève à 410 000 €.
- Une enveloppe de 390 000 € est provisionnée pour le programme événementiel et promotionnel porté par le Département.
- Dans le cadre de l'appel à projets, un montant global de 100 000€ est envisagé pour subventionner les projets sélectionnés.
- L'enveloppe nécessaire aux travaux de voirie et à la logistique est en cours d'évaluation, elle sera inscrite au budget voirie du Budget Primitif 2020 lors de la Session d'hiver.
- L'ensemble des Communautés de Communes concernées par le passage du Tour de France sur leur territoire sont sollicitées à hauteur globale de 350 000€ pour participer à l'organisation de l'évènement.



CONTACT PRESSE

Muriel Tabary-Dumas
muriel.tabary-dumas@charente-maritime.fr
06 14 42 02 99 / 05 46 31 76 10